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Как работают
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Каковы весенние заботы
огородников - стр. 6

Чем интересуется
современная молодёжь - стр. 3

Жители села Бызово супруги Вя-
чеслав и Юлия Чупруновы вместе 
уже почти семь лет. Они воспиты-
вают двух детей: сына Матвея и 
дочь Вареньку.

Юля родилась и выросла в Старой 
Шадриной, Слава – в Пушкарёвой. 
Судьба свела их на криммовских 
полях, где оба начинали работать. 

После свадьбы в 2015 году по-
селились в Бызово. Сначала сни-
мали квартиру, потом купили свою в 
16-квартирнике. Уже за неё распла-
тились. Но им всегда хотелось иметь 
свою усадьбу. Поэтому решились на 
строительство дома. Правда, потом 
отказались от этой затеи, и, взяв 
ипотеку, купили уже готовый. Теперь 

планируют делать в нём капитальный 
ремонт. Работы предстоит много, 
ведь в этом доме долго никто не жил, 
все постройки требуют хозяйских рук. 
Но Чупруновы не унывают, считают, 
что справятся с этой проблемой. 
Весной начали разрабатывать ого-
род, делать грядки. Уже посадили 
картофель. 

Сейчас Юля трудится на почте 
начальником отделения, Слава – 
водителем в агрофирме «КРиММ». 
Сын и дочь посещают детский сад. 
У Матвея этот год ответственный. 
В сентябре он станет первокласс-
ником. Мальчик уже два года за-
нимается в секции дзюдо. Сначала 
родители возили его на тренировки 
в деревню Чёрную, а после открытия 

спорткомплекса «Ладья» – в Упоро-
во. Есть у юного спортсмена уже и 
первые успехи. В своей возрастной 
категории он получал грамоты и за 
третье, и за второе места. 

Варя очень любит танцевать, по-
этому мама с папой нынче хотят 
устроить её в школу искусств на 
хореографическое отделение. 

На мой вопрос, какие ценности 
должны присутствовать в семье, 
Юля ответила: «В первую очередь, 
любовь и уважение. Важными со-
ставляющими являются взаимопони-
мание и умение прощать друг друга. 
А главный смысл семейной жизни 
– это, конечно же, дети».

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан 
аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на но-
мер +7-912-929-72-42 вы можете отправлять 
любые волнующие вас вопросы. При этом 
укажите ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и 
специалистам заинтересованных ведомств. 
Их ответы будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» и «Со-
веты специалиста».

Редакция.

Варвара и Матвей Чупруновы во всём берут пример со своих родителей.

Посевная в разгаре
Растениеводы Упоровского района план ярово-

го сева выполнили на 28 процентов. По данным 
комитета по развитию АПК районной администра-
ции, наивысшего процента выполнения планового 
показателя достигли в ООО «Тобол» – более 40 
процентов. Больше всех сельскохозяйственными 
культурами засеяно в ООО «Агрофирма «КРиММ» 
– 7 000 га. Это более трети от всей площади, от-
ведённой предприятием под яровые культуры.

В настоящее время механизаторы многих хо-
зяйств работают в две смены: и днём, и в ночное 
время. На полях района размещают пшеницу, план 
посева которой выполнен на 18 процентов (26 662 
га), ячменя – 11 процентов (8 787 га), гороха – 74 
процента (из 3 273 га), овса – 45 процентов (13 
443 га).

Производством рапса в 2022 году на площади 11 
249 га занимаются пять сельхозпредприятий. План 
по его размещению выполнен на 20 процентов. 
План посева льна, который выращивается в шести 
хозяйствах, выполнен полностью. Под эту техниче-
скую культуру аграрии отвели 1 891 га.

В агрофирме «КРиММ» ведут посадку картофеля 
и овощей. Предприятия, развивающие животновод-
ческую отрасль (ЗАО «Нива-Агро», ООО «МСК» и 
СПК «Емуртлинский»), традиционно выращивают 
кукурузу на корма и однолетние травы.

Получили благодарность
Упоровская районная ветеранская организация 

накануне празднования Дня Победы получила 
благодарность главы Тюменского региона. 

На встрече с председателями советов ветеранов 
Александр Моор поблагодарил их за заботу о стар-
шем поколении, активное участие в общественной 
жизни. Благодарности губернатора за заслуги в раз-
витии ветеранского движения, активную деятель-
ность по патриотическому воспитанию молодёжи, 
сохранению исторических сведений о защитниках 
Отечества и в связи с 77-й годовщиной Победы 
в Великой Отечественной войне 1941 – 1945 гг. 
получили ещё две организации: Нижнетавдинская 
районная и Тобольская городская. 

Состоялся первый слёт
Около пятидесяти активистов из Буньковской, 

Пятковской, Упоровской, Коркинской, Емурт-
линской, Масальской, Ингалинской, Суерской и 
Чернаковской школ собрались в районном Доме 
культуры на первый муниципальный слёт лидеров 
Российского движения школьников. Ребята заинте-
ресованно участвовали в работе разных творческих 
площадок: «Информационно-медийное направле-
ние», «Личностное развитие», «Гражданская актив-
ность», «Военно-патриотическое направление».

На районном форуме РДШ была организована 
«Классная встреча» – ветераны-педагоги рассказа-
ли ребятам о Всесоюзной пионерской организации, 
которой 19 мая исполнится 100 лет со дня создания. 
Ребята посмотрели выставку экспонатов, связан-
ных с историей пионерской организации и сравнили 
их с атрибутами Российского движения школьников.

Слёт лидеров школьных организаций РДШ за-
вершился общим исполнением пионерских песен.

По мнению участников мероприятия, встреча 
прошла на высоком организационном уровне. 
Школьники-активисты получили награды за актив-
ную общественную работу, а также массу полезной 
информации и положительных эмоций от общения 
с единомышленниками.

Подготовила
Лидия СОСНИНА.

15 МАЯ - МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ СЕМЬИ

Их объединяют общие заботы

Коротко о разном
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Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Международным днём семьи!
Крепкая большая семья, где царят любовь и взаимопонимание, где 

дружат и помогают друг другу представители разных поколений, – 
всегда вызывает уважение и восхищение. Сохранение традиционных 
ценностей, поддержка семей – главные ориентиры и приоритеты 
государственной политики России и Тюменской области. Эти ценности 
нашли отражение и в обновлённой Конституции РФ. На федеральном 
и на региональном уровнях приняты важнейшие решения, связанные 
с оказанием помощи семьям с детьми. Только в Тюменской области с 
2019 года в более чем три раза увеличился объём таких социальных 
выплат. Растёт и число семей. За последние десять лет в нашем 
регионе их стало больше почти в полтора раза.

Семья – это опора и для каждого человека, и для страны. Из истории 
конкретных семей по сути и складывается история государства.

Дорогие земляки, желаю вам семейного счастья и любви, 
благополучия, чувствовать каждый день заботу близких и дарить её 
в ответ.

Александр МООР,
губернатор Тюменской области.

***

Уважаемые наши читатели!
Во всех почтовых отделениях района продолжается подписка на «Знамёнку» на второе полугодие 2022 года.

 Вы можете оформить подписку на «Знамя правды» и на июнь 2022 года по цене комплекта газеты 
на один месяц в 109 рублей 47 копеек (для льготной категории населения - 94 руб. 37 коп.). 

Вас ждут в Упоровском ОПС с понедельника по пятницу с 8 утра до 8 вечера, 
по субботам – с 9 утра до 6 вечера. 

ОПС сельских поселений работают по установленному режиму.
Подписной индекс издания: 54355.

Поздравления Посевная-2022

Своим мнением о том, как развивается Упоровский район, 
поделился житель Липихинского поселения Александр 
ШАТРОВ:

– Я живу в Липихе с самого рождения. Вот уже тридцать лет 
тружусь ветврачом. 

За свои пятьдесят четыре года повидал многое. Несмотря 
на проблемы, наш район развивался и в советский период, и 
в трудное перестроечное время. Сменялись годы, менялись 
поколения, а он становился только краше. И в Липихе за эти 
годы многое изменилось. Сегодня мы пришли к тому, что 
каждый человек может заниматься любимым делом, появились 
предприниматели и фермеры. В нашем поселении открыла 
свой филиал агрофирма «КРиММ», построила большой склад, 
обеспечила население рабочими местами. У нас появилась новая 
объездная дорога. Мы стали жить лучше, комфортнее.

Жизнь меняется 
к лучшему

По данным Росстата, из всех 
овощей за пять лет больше 
всего подорожала капуста. В 
начале 2017 года килограмм 
белокочанной стоил 18,46 руб., 
тогда как сегодня его стои-
мость доходит до 100 рублей. 
Таким образом, блюда из осен-
них овощей рискуют перейти 
из разряда повседневных в 
категорию праздничных. 

Повышение стоимости наблю-
дается в том числе вследствие 
неурожая. Но Упоровскому рай-
ону дефицит овощей не грозит. В 
агрофирме «КРиММ», например, 
только белокочанной капусты 
было посеяно 6 миллионов 753 
тысячи корней, к тому же уве-
личились объёмы производства 
кочанных салатов. 

Овощеводы ежедневно готовят 
партии для реализации через 
сеть фирменных магазинов и 
продолжают отгружать сеянцы 
оптовикам. За рассадой овощей 
импортной селекции приезжают 
представители разных терри-
торий нашего региона и даже 
соседних областей. В числе по-
купателей также владельцы 
фермерских хозяйств (КФХ), 
которые реализуют выращенную 
продукцию осенью. 

Что касается собственного 
производства, то в агрофирме 
очень много сортов капусты. 
По словам технолога Натальи 
Субботиной, на предприятии вы-
ращивают семь сортов ранней, 
восемь – средней и 14 сортов 
– поздней. У каждого вида свои 
вкусовые качества. Есть слад-
кие салатные сорта с разными 
сроками хранения. Пекинской 
капусты посадили один сорт, а 
цветной – четыре. 

В середине мая рассада ран-
ней капусты покидает теплицы. 
Доставку сеянцев на поле для 
высадки в открытый грунт вы-
полняет большегруз. В одну 
машину входит от 280 до 400 
кассет с рассадой, то есть в поле 
одновременно уходит не менее 
40 000 корней. 

Посев капусты ранних, сред-
них и поздних сортов завершён 
полностью, тогда как листовые 
салаты растениеводы будут се-
ять каждый понедельник вплоть 
до июля. Продукция зелёной 
линейки долго не хранится, по-

этому производитель организует 
поставки салатов в магазины 
прямо с грядки.  

Большим спросом пользуется 
рассада огурцов. В отличие от 
капусты несколько лет в про-
мышленных объёмах выращи-
вается всего один сорт зелен-
ца – «Амур». Упоровцам, как и 
жителям всей области, нравятся 
его урожайность и вкус. Именно 
поэтому в магазинах районного 
центра всего за пару дней про-
даётся до 100 кассет рассады 
этого овоща. 

Сеянцами в «КРиММе» в теку-
щем году занято 23 теплицы по 
600 квадратных метров каждая, 
а в самой большой уже выращи-
ваются овощи. Здесь проложена 
система капельного полива, а в 

холодные дни работает обогрев, 
так что растения чувствуют себя 
комфортно, однако технолог гово-
рит, что им не хватает солнечного 
света. «Выращивание овощей в 
защищённом грунте позволяет 
поддерживать тепло. В этом году 
вегетация немного задержалась. 
Но погода устанавливается, ду-
маю, что первые корнишоны 
начнём собирать и отправлять 
на реализацию на следующей 
неделе», – отметила Наталья 
Алексеевна. В теплице агрофир-
мы на огурцах появляются завязи, 
зацветают перцы, на баклажа-
нах сформировались бутоны, а 
значит, недостатка витаминной 
продукции не будет. 

Вера ХАЛАЕВА.
 Фото автора.

Рассаду 
отправляют в поле

Говорят упоровцы

Дорогие выпускники, 
уважаемые учителя и родители!

Сегодня важный и торжественный день: последний звонок 
прозвенит во всех школах нашего района для 119 одиннадцати-
классников и 199 девятиклассников. 

Дорогие ребята! Пусть этот день останется ярким воспоминанием 
на всю жизнь: уходят в прошлое школьные парты и тетради. «Послед-
ний звонок» — символ ушедшего детства, начала новой, взрослой, 
самостоятельной жизни. Вы выйдете за родной и гостеприимный 
порог вашей школы. Пусть школьные годы навсегда останутся в до-
брой памяти, но тяга к знаниям вас никогда не покидает! Желаю вам 
успеха и удачи, уверенности в своих силах, исполнения всех планов 
и надежд, успешной сдачи выпускных экзаменов, а самое главное, 
чтобы вы научились  принимать правильные решения, всегда твё-
ердо следовали к своей цели и смело отвечали за свои поступки. 

Особую признательность выражаю учителям. Вы — проводники в 
мир знаний и открытий, отдаёте своим ученикам не только знания, 
но и душевное тепло, внимание. Спасибо за ваш самоотвержен-
ный труд, настойчивость, терпение и доброту. 

Родителям одиннадцатиклассников желаю терпения и здоровья. 
Пусть успехи детей станут вам наградой за любовь и заботу! И 
побольше поводов для радости и гордости за своих детей!

Желаю всем крепкого здоровья, праздничного настроения и на-
целенности на успех. И каких вершин вы бы не добились, всегда 
помните, что ваш путь во взрослую жизнь начался здесь, в родном 
Упоровском районе. 

В добрый путь! 
Надежда ЗИНИНА, председатель комитета по образованию.

Актуально

Пожары продолжаются
 Дым от лесных и ландшаф-

ных пожаров распространился 
по многим районам нашего ре-
гиона. Вот уже несколько дней 
смог не рассеивается, дышать 
невозможно, видимость на до-
рогах снизилась. 

По информации с сайта управ-
ления МЧС по Тюменской области 
известно, что дым принёс ветер из 
Тюменского и Упоровского райо-
нов, где лес горит уже не первые 
сутки.

«На данных пожарах работают 
силы и средства авиалесоохраны. 
Угрозы населённым пунктам нет», 
– комментирует ситуацию област-
ное управление МЧС.

В Тюменской области продолжа-
ет действовать особый противо-

пожарный режим и запрет на 
посещение лесов.

Большинство лесных пожаров 
возникает из-за нарушения жите-
лями области Правил пожарной 
безопасности в лесах и на приле-
гающих к ним территориях.

В 9 случаях из 10 виновник 
пожара – человек. Случайно об-
роненный окурок, незатушенный 
костёр, неконтролируемый отжиг 
сухой травы в считанные секунды 
уничтожает то, что создавалось 
природой много лет.

Департамент лесного комплек-
са Тюменской области призыва-
ет жителей региона соблюдать 
Правила пожарной безопасно-
сти и вводимые ограничения.

Виновные в нарушении требова-
ний Правил пожарной безопасно-

сти в лесах несут ответственность 
в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации. 
Поджигатели несут не только ад-
министративную, но и уголовную 
ответственность.

В статью 261 Уголовного ко-
декса РФ внесены изменения, 
согласно которым уголовная от-
ветственность за уничтожение 
или повреждение лесных насаж-
дений в результате неосторожного 
обращения с огнём наступит при 
ущербе от 10 тысяч рублей. В этом 
случае нарушителю могут выпи-
сать штраф от 300 до 500 тысяч 
рублей или лишить свободы на 
срок до четырёх лет.

Департамент лесного 
комплекса 

Тюменской области.

Рабочие слаженно и быстро загружают кассеты с рассадой
в специально оборудованный фургон.
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Надежда Грязнова с детства привыкла 
быть лидером. Она хорошо учится в 
школе, участвует в конкурсах чтецов и 
много времени уделяет спорту. Совсем 
недавно упоровскую восьмиклассницу 
включили в областную сборную по 
волейболу, и она вместе с лучшими 
спортсменками городов участвует в 
чемпионатах и первенствах Уральского 
федерального  округа.  

  
Все другие увлечения Надежды отошли 

на второй план, когда она всерьёз увле-
клась волейболом. Если раньше успевала 
заниматься танцами, игрой на пианино, то 
теперь всё свободное время проводит на 
спортивных площадках. В Упорово Надя 
занимается у тренера Павла Куликова. 
Педагог всегда поддержит, подскажет, как 
правильно действовать. Павел Евгеньевич 
всю жизнь занимается спортом, добился 
высоких результатов, и для своих воспитан-
ников – непререкаемый авторитет. 

«Волейбол учит не бояться соперниче-
ства, ставить цели и добиваться результата. 
Думаю, каждому спортсмену постоянно 
хочется двигаться вперёд, работать и 
побеждать. А если ты тренируешься в 
хорошем коллективе, то настроение улуч-
шается, и меняется вся жизнь. Физическая 
активность даёт мне удовлетворение и по-
могает снимать напряжение. Я намерена 
заниматься волейболом и в студенческие 
годы», – говорит спортсменка. 

В составе сборной Тюменской области 
Надежда Грязнова выезжает на игры уров-
ня УФО. Чтобы попасть на всероссийские 
соревнования, тюменским волейболисткам 
нужно одолеть дружины из городов-мил-
лионников – Екатеринбурга и Челябинска. 
Задача непростая, поэтому девушки настра-

иваются на каждую игру и выкладываются 
на полную.

Понятно, что в сборную области могут 
попасть далеко не все спортсмены. В тюмен-
ской команде, состоящей из 12 человек, Надя 
единственная из сельской местности. Её вы-
брали за силу, умение атаковать, правильно 
выходить под мяч. Техника игры отрабаты-
вается благодаря регулярным тренировкам, 
кроме того, у упоровской волейболистки есть 
природная ловкость, позволяющая выкручи-
ваться, «доставать» мячи в разных ситуациях. 
Перед важными соревнованиями игроки 
проводят тренировочные сборы. В прошлом 
году с региональной сборной спортсменка 
ездила в Тобольск, летом трёхнедельные 
сборы состоялись в Евпатории. «Волейбол – 
командный вид спорта. Девочки, с которыми 
я тренируюсь и в Упорово, и в Тюмени, заме-
чательные, весёлые, дружелюбные. Может 
быть, отчасти поэтому мне так нравится зани-
маться этим видом спорта», – говорит Надя.

При необходимости школьница играет и 
во взрослой сборной района. Это непросто, 
ведь с этими спортсменками она трениру-
ется нечасто. В командных видах спорта 
успех встреч зачастую зависит от слажен-
ности действий игроков. Юная спортсменка 
продолжает набираться опыта, поэтому со 
временем она будет чувствовать себя уве-
реннее и в женской команде. 

Сейчас главные болельщики Нади – ба-
бушка с дедушкой, мама и сёстры. Когда 
спортивные соревнования проводились 
без зрителей, они наблюдали за играми 
онлайн. Благодаря проведению трансляций 
они посмотрели турниры в других городах, 
радуясь тому, насколько Надя результативна 
в волейболе и от этого счастлива.  

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Главное увлечение - спорт
 Упоровская волейболистка вошла в региональную сборную

Надежа Грязнова занимается в спортивной школе с семи лет.

Никита Иванов из Масалей вот уже почти 
два года находится в составе поискового от-
ряда «Савояр» общественной организации 
Областного поискового центра имени Артура 
Ольховского. В этом году молодой человек уча-
ствовал в экспедиции второй раз. Он вместе с 
товарищами поднимал на поверхность останки 
солдат, погибших в годы Великой Отечествен-
ной войны.

Никите двадцать лет, он обучается в Тюмен-
ском колледже производственных и социальных 
технологий по специальности «Технология дере-
вообработки».

Его поисковая работа началась со школьного 
увлечения спортивным туризмом и довоенной 
подготовкой. Секции он посещал с пятого класса. 
Всегда с лёгкостью преодолевал препятствия в 
природной среде (перевалы, пороги, каньоны, 
пещеры). За годы занятий его умения и навыки 
не только возросли, но и стали отточенными. 
Никита неоднократно становился победителем 
и призёром  различных соревнований. 

Ещё со школьной скамьи он интересовался 
историей, особенно событиями Великой Отече-
ственной войны. Все эти факторы способство-
вали тому, что он сейчас много времени уделяет 
большому, важному для него делу. 

В отряд «Савояр» он пришёл 2020 году вместе 
с другом-однокурсником. Их работа заключается 
не только в поисковой, но и в просветительской 
деятельности. Они проводят акции, встречи со 
школьниками и студентами, рассказывают им о 
поисковой работе и её значении.

В 2021-м поисковик впервые побывал в Каре-
лии. Там были подняты останки 22 бойцов, один 
из них был опознан. Никита обнаружил останки 
красноармейца, разбросанные друг от друга в 
радиусе четырёх метров, вперемешку с семью 
осколками от снарядов. 

 Совсем недавно он вернулся из второй экспе-
диции, которая проходила вблизи деревни Дубки 

Старорусского района Новгородской области. Там 
отряд нашёл останки 10 солдат, но, к сожалению, 
все они остались безымянными. Всего поискови-
ками Тюменской области этой весной было под-
нято более 150 воинов, найдено 11 медальонов 
и установлено пять имён. Никита нашёл останки 
трёх бойцов.

Он говорит, что подготовка к каждой экспедиции 
начинается задолго до её начала. Перед поездкой 
проводится огромная работа. Обрабатывается 
информация, архивная документация по Великой 
Отечественной войне, анализируются результаты 
аэрофотосъёмки, а уже после отряды выезжают на 
места сражений. Они работают в разных районах. 
С помощью металлоискателей находят личные 
вещи бойцов (каски, лопатки, ложки, кружки). Часто 
встречаются рубашки от гранаты РГД-33. Однажды 
Никита нашёл самодельную ложку и целые ампулы 
с содержимым, которые пролежали не одно деся-
тилетие под землёй и сохранились.

Такие экспедиции осилит далеко не каждый че-
ловек, а только тот, кто обладает выносливостью, 
кто неприхотлив к полевым условиям. Ведь ребята 
живут в обычных палатках, пищу готовят на кострах. 

«Каждый раз, находя останки бойцов, я испыты-
ваю смешанные чувства: гордость за наших предков, 
понимаю горечь чьей-то утраты и радость близких, 
что кто-то из героев обретёт покой в родных краях. 
Думаю, наша работа необходима, она помогает лю-
дям узнать о подвигах их родственников, пропавших 
на войне без вести. Мы все особенно волнуемся, 
когда накануне Дня Победы проводится захоронение 
с воинскими почестями  найденных нами останков 
погибших солдат», – поделился поисковик.

По словам парня, последнее время всё больше 
ребят занимаются поисковой деятельностью. В их 
отряде в этом году было много новобранцев. Никита 
считает, что благодаря патриотизму молодёжи неиз-
вестных солдат и пропавших без вести защитников 
Отечества в нашей стране становится всё меньше. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из архива Никиты ИВАНОВА.

Занимается важным делом
Поисковая работа не каждому по плечу

Никита Иванов к экспедициям всегда готовится тщательно. 
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